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Ata da 617ª reunião do Conselho Municipal de Educação de Sorocaba (CMESO), 1 

realizada em quatro de outubro de dois mil e vinte e dois, a partir da ferramenta 2 

virtual Google Meet, link: https://meet.google.com/gdw-qoxr-fys. A reunião 3 

iniciou-se às 9h e 9 minutos, sob a Presidência da professora Ana Paula Souza 4 

Brito lembrando que a mesma está sendo transmitida pelos canais do CMESO, 5 

redes sociais e que permanecerá no canal do youtube para consulta da população 6 

constituindo acervo digital do colegiado, nos termos da deliberação CMESO nº 3 7 

de 20/04/21. Sra. Ana Paula agradeceu em nome do Colegiado, a Conselheira 8 

Valéria de Fátima de Moura Ferrette que fará a secretaria da reunião. I 9 

EXPEDIENTE. Verificação das presenças. Confirmado o quórum, registramos a 10 

participação na videoconferência dos(as) conselheiros(as): Titulares: Alexandre 11 

da Silva Simões, Ana Paula Souza Brito, Elaine Cristina Nochelli Braz, Priscila 12 

Cristina Gaspar Diogo, Joyce de Oliveira Campos, Marília Maria Rodrigues de 13 

Almeida Barreto, Marinês Christofani, Lauren Delgado Messias Caserta, Valéria 14 

de Fátima de Moura Ferrette, Isaura Mendes. Ausências justificadas dos 15 

conselheiros e conselheiras Adriana Santos Pinto e Petula Ramanauskas 16 

Santorum. Após a confirmação das presenças foi realizada a leitura da Ata da 17 

última reunião. A Ata foi compartilhada e lida pela Conselheira Isaura. Após a 18 

leitura foi aberto para discussão ou considerações contudo, não foi acrescentado 19 

ou mudado nada e, desta forma, a Ata foi aprovada por unanimidade. Palavra da 20 

Presidência. Sra. Presidente colocou que retomaria assuntos que já haviam sido 21 

colocados em reuniões passadas, mas que seriam necessários constar em ata 22 

pois, em caso de necessidade, haverá o registro de todos os questionamentos e 23 

apontamentos feitos na reunião, principalmente em caso de acionamento do 24 

Ministério Público. O primeiro assunto que retomou foi sobre a resposta ao ofício 25 

Palavra Cantada, que até esta data não chegou ao CMESO. Também não foi 26 

recebido, novamente, a publicação da indicação do Magistério Público Estadual 27 

sobre o diretor Luciano Genuíno. Sra. Ana Paula ressaltou que essa indicação foi 28 

feita pelo Secretário de Educação de Sorocaba em 30 de junho e em 08 de agosto 29 

já fez a solicitação para a verificação do que estava acontecendo e até a presente 30 

data, nada de resposta. São dois meses dessa indicação e não houve retorno. 31 

Disse ainda que encerramos o processo eleitoral do CMESO da vaga para Ensino 32 

Superior e vaga para o Ensino Profissionalizante. Houve a eleição da professora 33 

Gabriela Beatriz Moura Ferro Bandeira de Souza, que é professora do Instituto 34 

Federal e para a vaga do Ensino Superior, foi eleito Alexandre da Silva Simões, 35 

que já é conselheiro e, portanto, continuará conosco. Desta forma informou que 36 

enviará os nomes desses dois conselheiros para nomeação, mas avisou que 37 

acionará o Ministério Público porque há um trâmite a ser cumprido e a Secretaria 38 

da Educação e a Prefeitura não tem cumprido com sua parte. Disse que tem 39 
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receio que esses dois conselheiros que foram eleitos não sejam nomeados, ao 40 

contrário das indicações da Secretaria da Educação que ocorre rapidamente. Por 41 

isso, precisará de respaldo porque há uma cadeira vaga já há dois meses e, a partir 42 

de 6 de outubro serão mais três. Temos então a vaga do Alexandre, da Gabriela, 43 

da Rosângela e a vaga do Diretor Luciano. Isso passa a ser um problema para esse 44 

colegiado. Então, tomaremos as providências cabíveis. Foi colocado, na 45 

sequência sobre a homologação dos currículos; recebeu um ofício e irá 46 

encaminhar à Secretaria de Educação. Trata-se do Ofício 180 / 2022 e cobram um 47 

parecer do Conselho até 30 de outubro referente a homologação do currículo 48 

pela Secretaria da Educação. Reforçou que já enviou à solicitação à Secretaria da 49 

Educação, mas não obteve resposta. Enviará esse ofício na data de hoje 50 

solicitando que encaminhem a homologação do currículo e assim possamos 51 

elaborar o parecer. É ético e coerente cumprir os prazos e fazer o que deve ser 52 

feito. O Ofício da Secretaria da Educação, do Ministério Público, vem com prazo. 53 

E nós, Adriana e Ana cumprimos com todos esses prazos, respondendo ofícios e 54 

solicitações. O contrário não acontece. Então, estamos aguardando. Encaminhará 55 

o ofício novamente e que todos fiquem cientes. Reforçou, ainda, que não 56 

compete à presidência elaborar em parecer de algo que não foi visto, de que não 57 

se sabe. O Conselho não recebeu nada de oficial dizendo ou tratando sobre 58 

homologação do currículo. Então, iremos aguardar. Palavra dos Conselheiros: Foi 59 

visto na ata que a Joice comentou sobre o Projeto de Lei do Uniforme Solidário e 60 

também da Educação de Jovens e Adultos no meio rural. Sugeriu que Joice falasse 61 

como está o andamento do trabalho, pois acredita ser importante essa devolutiva 62 

ao Colegiado. Seguindo a pauta foi justificada a ausência da vice-presidência no 63 

dia de hoje por um compromisso na escola. Foi então aberta a palavra aos 64 

conselheiros e conselheiras. Conselheira Joice cumprimentou a todos e colocou 65 

que houve apenas uma reunião sobre a questão do uniforme solidário e está 66 

sendo montado um link. Ainda estão aguardando algumas contribuições, mas não 67 

se avançou e acrescentou que foi feito apenas um encontro. Já está tudo 68 

encaminhado. Disse que fez o registro sobre as solicitações apresentadas nesta 69 

reunião para que possa estar atuando e ajudando no cumprimento dos prazos. 70 

Sobre as considerações do Uniforme Solidário há a necessidade de termos um 71 

olhar bastante criterioso e não é algo tão simples. Existe uma complexidade que 72 

vamos precisar ter bastante cuidado. Ana Paula agradeceu a Joice pela sua fala 73 

de contribuição e disse que encaminhará o Ofício com cópia para ela. Joice 74 

agradeceu. Na sequência foi falado sobre a devolutiva da Conselheira Andrea em 75 

relação a demanda de um orientador pedagógico por escola. Em seguida ela 76 

entrou em férias e iria apresentar esse assunto na reunião. Como não estava 77 

nessa reunião ficou combinado que apresentará a próxima. A devolutiva virá, 78 
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então, em 15 dias, data da próxima reunião ordinária. Andrea disse ser isso 79 

mesmo, que está terminando a documentação de uma remoção. Disse, ainda, 80 

que talvez tenha que sair um pouquinho da reunião. Afirmou que, na próxima, 81 

ela apresenta. Ana Paula agradeceu e questionou se mais alguém queria se 82 

manifestar. Como não houve outro questionamento passou para a Palavra da 83 

Comunidade mas não havia nenhum presente. Ordem do dia. Ana Paula disse 84 

que havia apenas um assunto que era o parecer CMESO 03/2022, que inclusive 85 

havia um erro a ser corrigido. Saiu 2020 e é 2022. É o parecer que tratará da 86 

análise dos projetos e programas da Secretaria da Educação. Passou-se então 87 

para a leitura desse parecer e, em seguida para a deliberação do Colegiado, pois 88 

havia quórum para isso. Na verdade, o prazo para essa devolutiva é 05 de 89 

novembro, pois o prazo é de 90 dias após o recebimento. O documento foi 90 

recebido em 05 de agosto. Ana Paula pediu desculpas por ter colocado um prazo 91 

para as câmaras até 30 de setembro, pois fez a projeção de que teríamos nessa 92 

reunião um documento previamente pronto para análise do Colegiado e que 93 

pudesse ter um trâmite a ser feito ou alguma consideração então, teríamos prazo 94 

para isso. Agradeceu as duas câmaras, Educação Infantil e Ensino Fundamental, e 95 

os Conselheiros e Conselheiras que fazem parte e por terem dado conta do 96 

trabalho, cumprindo com os prazos, realizando uma análise dos projetos e 97 

programas. Pensa que foi uma análise qualitativa e evidenciou que seria 98 

importante registrar em ata que os projetos já estão em andamento, 99 

contrariando a deliberação CMESO 2/2018 que diz os projetos só se 100 

desenvolveriam, só se iniciariam a partir da aprovação do Colegiado e isso não foi 101 

cumprido. Já estamos quase finalizando o ano, consequentemente os projetos 102 

também, mas fica a observação de que a deliberação 2/2018 seja cumprida. 103 

Ainda há o envio dos projetos e programas deste ano para que sejam analisados 104 

até o término de 2022 e assim, iniciarmos fevereiro já com a devolutiva deste 105 

colegiado. Completou dizendo que essa solicitação será enviada para a Secretaria 106 

da Educação, assim que os trabalhos de hoje sejam encerrados, então se 107 

cumprirá os prazos previstos pela legislação. Na sequência compartilhou e leu o 108 

parecer que foi aprovado. É o parecer da Câmara da Educação Infantil e 109 

Fundamental nº 3/2022 aprovado em 27/09/2022, INTERESSADO: a Secretaria 110 

Municipal de Educação de Sorocaba; ASSUNTO: projetos e programas da 111 

Secretaria Municipal de Educação de Sorocaba e a RELATORA foi a Conselheira 112 

Ana Paula Souza Brito. Após a leitura foi aberto espaço para aqueles que 113 

quisessem registrar alguma consideração ao trabalho. Foi dito pela Sra. Elaine 114 

Nochelli que já contemplava tudo. Ana Paula agradeceu colocando que o parecer 115 

traduzia bem o que foi discutido pelas câmaras. O momento era o de considerar 116 

e aprovar o texto. Merece destaque a elaboração do texto e os trabalhos em 117 
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andamento, assim como as telas interativas que os docentes tem apontado 118 

muitos avanços nos trabalhos pedagógicos. Houve uma opção por essa aprovação 119 

porque diz respeito também à carga suplementar; pessoas já estão sendo 120 

remuneradas por esses projetos e programas. Não cabe ao Conselho prejudicá-121 

las e sim considerar esse contexto. Em relação as telas interativas, Elaine fez uma 122 

observação, assim caso os representantes da SEDU tenham algum retorno, 123 

podem esclarecer. Segundo Sra Elaine, recebeu algumas queixas de uma escola 124 

que supervisiona, de que as canetas que podem ser usadas nas telas interativas 125 

são muito caras e que, ao que pareceu, a Secretaria da Educação não estava 126 

repondo esse material; que teriam que comprar com verbas próprias, mas isso 127 

não foi previsto no FRE e a escola não tem uma APM suficiente para essa compra, 128 

então há uma dificuldade para o uso da lousa. Pede então que alguém se 129 

manifestasse a esse respeito. Ana Paula abriu a fala para as Senhoras Isaura e 130 

Andréa, mas, ao menos na escola onde trabalha, houve a reposição. Não sabia 131 

dizer como funcionava em outras escolas. A Secretaria soube da necessidade da 132 

reposição e isto ocorreu. Sra. Isaura Mendes colocou que poderia dizer algo a 133 

respeito porque ela é fiscalizadora do processo de compra das canetas; não sabia 134 

dizer como estão as reservas, mas afirmou que está em processo de comprar 135 

novas canetas e apagadores. A escola não precisa usar recurso para isso e sim 136 

solicitar. O que tem são canetas comuns. A indicação é que sejam canetas a base 137 

d´água. Enfim, estão em processo de compra. Após as explicações, Ana Paula 138 

agradeceu e colocou, no chat, o parecer em votação, o parecer que foi elaborado 139 

pelas câmaras da Educação Infantil e do Ensino Fundamental sobre os projetos e 140 

programas da Secretaria da Educação para o ano de 2022. Após o tempo de 141 

votação, conclui-se que foi aprovado por unanimidade. Então Sra. Ana Paula irá 142 

elaborar a deliberação final com a decisão do Colegiado, com nomes dos 143 

presentes e encaminhará para o Secretário de Educação e, vai aproveitar no 144 

corpo do e-mail, para solicitar que os projetos e programas do próximo ano sejam 145 

enviados o quanto antes. Assim haverá tempo hábil para as análises. Ana Paula 146 

ainda, pediu licença para uma colocação que deixou de fazer na Palavra da 147 

Presidência. A Comissão de trabalho, referente a produção de indicadores para 148 

análise de contas, tem se reunido a cada 15 dias. Haverá uma reunião na próxima 149 

quinta-feira e colocou que o trabalho está bem avançado. Acredita que, caso não 150 

terminem nessa próxima reunião, concluirão na seguinte e o texto será 151 

encaminhado para apreciação dos Conselheiros e das Conselheiras para que 152 

possamos deliberar em reunião do CMESO. Com isso encerramos a ordem do dia. 153 

Ana Paula agradeceu o apoio da secretaria na condução dos trabalhos, em 154 

particular a Conselheira Valéria. Nada mais havendo a ser tratado nessa data, 155 

04/10, Sra. Ana Paula, presidenta do Conselho Municipal de Educação de 156 
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Sorocaba encerrou a 617ª reunião deste Colegiado. Sra. Priscila, em tempo 157 

demonstrou gratidão e elogiou o trabalho do “Eu pratico”. A reunião foi 158 

encerrada às 9h55. Nada mais havendo a relatar, eu, Valéria de Fátima de Moura 159 

Ferrette, lavrarei a presente data, que após lida e aprovada, seguirá assinada por 160 

mim e pelos demais presentes. 161 
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